

HORAS DE DESPACHO
Redacción: desde las cuatro de la ma-
ñana a las diez de la noche.
Administración: desde las 7 mañana a
las 7 de la noche.

TELÉFONO 27

Oficinas: Conquistador, 30

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

1899
Jueves 20 de Julio
PRECIOS DE ABONO
PTAS. CT.
España. 1 25
Extranjero (Unión Postal). 2 50
Ultramar 1 50

Número suelto. 5 cts.
Id. atrasado 10 .

OBRA NUEVA

Juan Valera

Morsamor

Peregrinaciones heroicas y lances de amor y fortuna de Miguel de Zuheros y Tiburcia de Simanonda.
Precio: 4 pesetas.

VINO MORELLÓ

Quina, Carne, Lacto-fosfato de Cal

Es el mejor agente para la restauración de las fuerzas vitales. Reune las sustancias indispensables para la formación y nutrición de la carne muscular y sistemas nerviosos y cerebro. Cura la ANEMIA, DEBILIDAD, INAPETENCIA, CONSUMICIÓN, CONVALESCENCIA DE ENFERMEDADES GRAVES, FATIGAS, ETC.

Farmacia VALENZUELA y principales

Fantasia gala

No es sólo entre nosotros donde se agita ó se trata de agitar el ánimo del ejército para que vengas agravios que nadie le hace. En Francia, donde ya el asunto es más concreto y mortificante para la clase militar, se excita á diario á los generales y coroneles á acabar con un orden de cosas bajo el cual se ha decretado la revisión del proceso Dreyfus.

El periódico *Le Gaulois* ha llegado al colmo en ese punto.

En un artículo en el cual se fantasea, aunque con muy mala sombra, se da por hecho que el general Gallifet se ha puesto al frente del ejército y, como un Pavía español, ha mandado á paseo á ministros, Cámaras y presidente de la república.

La fantasía consiste en suponer que en el momento mismo en que termina la gran revista militar de 14 de Julio, el ministro de la Guerra monta á caballo, tira de la espada y no necesita ni más proclama ni más arenga. Todo el mundo admira su pensamiento.

Combat palidece, Waldeck-Rousseau se inmuta; la consternación deja á todos los individuos del mundo oficial convertidos en estatuas.

Los gritos de ¡Viva el ejército! ¡Viva Gallifet! ¡Abajo los traidores! se oyen por todas partes. Deroude entrega al general el estandarte de la Liga de los patriotas.

Con ese talismán Gallifet no tiene necesidad de disparar un tiro. El presidente del Consejo se entrega sin la menor resistencia. El de la República hace un *mutis* que envidiaría nuestro difunto Figueras. Se establece un gobierno provisional, de quien es generalísimo Gallifet, que devuelve al pueblo francés su soberanía, según reza una proclama del general.

Le Gaulois no dice lo que sucede después. ¡Y es lástima porque ahí debe de empezar la parte más interesante!

Suponemos que no tardará en salir en castellano un arreglo de la fantasía de *Le Gaulois*. Para que nuestro público esté en antecedentes hacemos mención de ella.

(De *El Imparcial*)

El aire líquido

sus aplicaciones industriales

De todos los últimos descubrimientos químicos no hay quizás, desde el punto de vista industrial de producción, ninguno tan notable ni que ofrezca mayor número de aplicaciones que el del aire líquido, que muy en breve veremos aplicar como refrigerante, como fuerza motriz y como explosivo en lugar de la dinamita.

En 1877 Raul Pictet, después de haber sometido el oxígeno á una enorme presión y á un frío intensísimo, obtuvo algunas preciosas gotas de un líquido azulado que hervía con violencia en el aire libre y se evaporizaba en algunos segundos.

Quince años después, en 1892, un químico de Varsovia, llamado Obozanski, logró licuar el nitrógeno, otra de las partes constituyentes del aire.

Casi en la misma época, el profesor Dewar, de Londres, explorando las regiones polares de la temperatura, produjo una onza de aire líquido, que le costó nada menos que 600 libras esterlinas. Después de una serie de experimentos logró reducir el coste de

producción á 2 500 pesetas la pinta (unos 57 centilitros).

Por último, hace algunas semanas mister Carlos Tripler, de Nueva York, gracias á un condensador y á un aparato especial de licuar de su invención, produjo el aire líquido en tan grandes cantidades, que permite vender á una peseta el litro.

Según los últimos cablegramas de Nueva York de la agencia Laffan, el doctor Ostegren ha inventado un aparato que ha hecho funcionar ante un auditorio de hombres de ciencia, con el que se obtienen 7.500 litros de aire líquido por día á unos diez céntimos de peseta el litro. El inventor cree que logrará reducir muy pronto el precio hasta dos céntimos por litro por medio de una fuerza motriz de 100 caballos de vapor.

Otro inventor de Chicago, Mr. Brandy, ha obtenido patente de un barril especial para el transporte del nuevo invento.

Por lo pronto ya se ha constituido en Nueva York una poderosa compañía anónima para la fabricación del aire líquido y la venta al por mayor y menor.

La licuación del aire se obtiene por medio de una máquina en la que ro se emplea otro refrigerante que el mismo aire. Su mecanismo se limita á una bomba que lo comprime y á un serpentín en que se dilata. Este último aparato está contenido en un cilindro grande. La descompresión se produce de un modo continuo por medio de una llave, verificándose un descenso considerable de temperatura hasta llegar á 191 grados bajo cero, en que el aire licuado se dirige á un depósito colocado debajo del cilindro.

Se conserva en vasijas de paredes dobles, entre las cuales se ha hecho el vacío, filtrándose antes para despojarlo de la impurezas que pueda contener, que ordinariamente son algunas partículas de ácido carbónico y hielo.

El aire líquido ofrece algunas propiedades maravillosas.

Como para que pase del estado gaseoso al estado líquido es necesario reducir 800 veces su volumen, por esta causa es un explosivo que excede en fuerza á todos los explosivos conocidos.

Como se evapora tan fácilmente, en adelante serán imposible los robos de esta clase, que tantas desgracias han ocasionado.]

Si se enciende un cigarro y se apro-

xima á un recipiente de aire líquido, el humo se transforma instantáneamente en nieve.

Si echamos, por el contrario, en el recipiente un pedazo de hielo, como éste se halla á una temperatura más elevada que el aire líquido, se acentúa la ebullición, y si vertemos un poco de agua, se aviva ésta, se desborda el vaso y el agua se transforma en hielo endurecido, seco, rígido, que quema los dedos cuando se le toca.

Si se vierten en el mercurio algunas gotas de aire líquido, se congela en seguida, adquiriendo una dureza igual á la del hierro.

Las temperaturas más bajas que hasta ahora se habían obtenido, no ejercían ningún efecto sobre el alcohol: el aire líquido lo solidifica en algunos minutos.

Nada resiste á su acción. Congela la carne; un bucy que permaneciese algunos minutos en aire líquido, se pondría tan duro como el plomo, pero sin perder su fragilidad.

En medicina se empleará muy pronto para renovar y purificar al aire de las habitaciones: pero desgraciadamente, los experimentos hechos por Mr. d'Arsonval demuestran que los microbios, después de haber permanecido durante seis días en aire líquido, no experimentan más alteración que estar un poco entorpecidos, pero que muy pronto recobran su maléfica actividad.

Los rayos X

y los signos de la muerte

La última aplicación que ha recibido el célebre descubrimiento de Roentgen, es asegurar la muerte de las personas de un modo inequívoco.

La cuestión se suscitó en París á consecuencia de una pretendida inhumación prematura ocurrida en el cementerio de Montmartre. Un hombre había sido encontrado, al parecer, muerto en una casa, y después de las disquisiciones judiciales, fué enterrado. Algunas horas después se le desenterró á consecuencia de que se decía haber oído algunos ruidos en el lugar en que estaba enterrado. Después M. de Bourgade tomó una prueba radiográfica del pecho, mostrando que la muerte era real.

En efecto, la demostración es sencillísima: si el individuo en cuestión ha fallecido, la fotografía por los rayos X muestra los contornos del corazón y del diafragma, perfectamente cla-

ros, mientras que en caso contrario, aparecen dichos contornos desvanecidos á causa del movimiento de esos órganos.

De teatros

Estos últimos días se han estrenado tres obras del género chico.

En Eldorado se estrenó el sainete lírico *Los flamencos*. El autor de la letra es el señor Sanchez Pastor y de la música el señor Valverde (hijo).

La obra terminó entre pitos y palmadas.

Las buenas formas juguete lírico de Jackson Veyan y de los maestros Valverde y Rubio se ha estrenado en Apolo.

La crítica de los periódicos madrileños, pone esta obra á un nivel bastante bajo.

La obra últimamente estrenada ha sido la revista política *Los presupuestos de Villaverde*, *El Heraldo* dice de esta obra lo siguiente:

«Obistéis los hay para todos los gustos, y algunos de ellos de color tan subido que harán muy bien los autores en suprimirlos, pues hasta los eléctricos que corren por la calle de Carranza se ruborizaban al pasar por la puerta del teatro.

El cuadro que más interés despertó es el del Consejo de ministros á la puerta del establecimiento de la seña Leona.

La obra fué presentada con relativo lujo.

La partitura, original de los maestros Lleó y Calleja, fue escuchada con agrado, repitiendo dos números.

Al terminar la representación fueron llamados al palco escénico los autores de la revista, que son, además de los maestros citados, los señores Granés, Paso y Alvarez.

De todas partes

Ciclistas que dan la vuelta al mundo

El día 17 de julio de 1896 salió de Inglaterra M. Foster-Fraser con dos compañeros para dar la vuelta al rededor del mundo en bicicleta, habiendo regresado á Southampton el 23 de agosto de 1898, después de una ausencia de 774 días, habiendo recorrido 19.237 millas.

Dicho señor ha publicado un interesante libro, en el que describe sus aventuras de viaje, ilustrándolas con

variedad de vistas fotograficas de tipos y paisajes, tomadas durante el mismo.

Según sus declaraciones, el equipaje de los ciclistas fué de lo más sencillo. Llevaron una bolsa con todos los utensilios necesarios para las reparaciones del neumático, y otra que contenía alguna ropa interior; las ruedas eran de las más ligeras. Hubo ocasión en que tuvieron que arrastrar la máquina, como por ejemplo al subir por la carretera del Caucaso, que tiene 54 millas inglesas, y tambien al Oeste de China, donde les tocó emprender una caminata de 1.200 millas inglesas.

En la India y en el ferrocarril del Pacífico, en los Estados Unidos, tuvieron que ir sobre las traviesas con las bicicletas, y en varias ocasiones tocó llevarlas á cuestas. Una sola vez se vieron en peligro de tener que abandonarlas, y fué durante una nevada que sorprendió á los viajeros en el Norte de Persia, obligandoles á pasarse veintidós horas seguidas encima de una roca. Fué asimismo en Persia donde se vieron molestados un día por algunos osos, que lograron dispersar con gritos y algunos tiros de revólver.

Jamás tuvieron que hacer uso de las armas contra los indígenas, por más que en ocasiones les costó mucho trabajo desprenderse de ellos.

En resumen, cree Fraser que mayores son los peligros para el ciclista en el circo Piccadilly, de Londres, que en ninguno de los trayectos recorridos por todo el mundo.

El humo de los pitillos

Muchos fumadores se abstienen del cigarro de papel, pensando que su humo es perjudicial para los órganos respiratorios.

Esta cuestión ha sido planteada y examinada concienzudamente en una de las sesiones de la Sociedad laringológica americana.

M. Mitchel, habituado desde hace tiempo al cigarrillo, ha combatido la opinión, generalmente aceptada, de que el humo de aquel, cuando se traga llega á las vesículas pulmonares penetrando la nicotina en la sangre á través de la mucosa respiratoria.

En realidad, el humo sólo llega á los gruesos bronquios, y en la mayor parte de los casos no desciende más allá de la laringe.

Si bien puede agravar un estado pa-

cerca de nosotros! A más de que, aunque esto suceda, es el río Mosa bastante ancho para servir de excelente barrera entre él y nosotros.

—Pero no levantará barrera alguna entre estas señoras y el desalmado bandido, respondió Quentin, si le atravesamos para seguir el camino de la orilla derecha.

—El cielo tendrá buen cuidado de proteger á los suyos, honrado jóven, replicó el hermano. No es creíble que los Tres Reyes de la dichosa ciudad de Colonia, que no permite entrar en su recinto á ningún hereje ni judío, padeciesen el enorme olvido de tolerar que unos devotos peregrinos que vienen á rendirles homenaje entre la cruz elevada en honor suyo, fuesen robados y maltratados por un perro increíble como ese Jabali de las Ardenas, que es peor él solo que todo un ejército de paganos y las tribus de Agar reunidas.

Por más que Quentin, como buen católico, pusiese una gran confianza en la especial protección de Gaspar, Melchor y Baltasar, no pudo menos de reflexionar que, como las condesas solo habían adoptado el título de peregrinas por miras de política mundana, no tenían derecho á esperar que las tomasen en esta ocasión los tres magos bajo su salvaguardia; y resolvió por consiguiente evitar, en cuanto le fuera posible, ponerlas en una situación que necesitara nada menos que la intervención de un milagro. Sin embargo, con la sencillez de su buena fé, hizo solemne voto de visitar él mismo en persona á los reyes de Colonia, si estos ilustres personajes, de santa y real memoria, le hacían la gracia de llevar á buen puerto con las damas que escoltaba.

Para contraer esta obligación con toda la solemnidad posible, rogó al hermano Francisco que le permitiese entrar en una de las capillas laterales del convento; y allí poniéndose de rodillas con devoción sincera ratificó el voto que acababa de hacer en su interior. La voz de los frailes que cantaban en el coro, la hora tranquila en que se celebraba este acto religioso, el efecto del débil resplandor que esparcía una sola lámpara en aquel pequeño edificio gótico, todo contribuyó á constituir á Durward en este estado en que el alma reconoce con mayor facili-

ducta que debería seguir. Cuando oyó al mismo Hayradin confesar su traición, había determinado matarle luego que se terminase la conferencia, y estuviesen sus compañeros á una distancia regular; pero al oír el interés que tomaba en salvarle, conoció que le sería difícil castigar al malvado con todo el rigor y extensión que merecía su perfidia. Resolvió, pues, perdonarle la vida, y aun continuar, si dable fuese, empleándole como guía, aunque con todas las precauciones necesarias para la seguridad de la hermosa condesa, á quien jurara interiormente sacrificar, si era preciso, su existencia. ¿Qué partido pues tomar? Las condesas de Croye no podían refugiarse ni en Borgofia, de donde se habían visto obligados á huir, ni en Francia de donde fueran en cierto modo echadas. Acaso era menos temible para ellas la violencia del duque Carlos en sus estados, que la fría y tiránica política de Luis en los suyos. Después de largas meditaciones, no dió Durward mejor medio de evitar la emboscada que seguir la orilla izquierda del Mosa para pasar á Lieja, donde se pondrían las señoras, con arreglo á su primer plan, bajo la protección del digno obispo. Era imposible dudar que no tuviese este prelado voluntad de protegerlas, y no carecía de fuerza si efectivamente había recibido las cien lanzas que se decía. En último caso, si pasasen á ser inminentes los peligros á que las espusieran los hostilidades de Guillermo de la Marek y las conmociones populares de Lieja, siempre le sería fácil enviar á las desgraciadas condesas á Alemania con regular escolta.

Finalmente (pues ¿qué individuo ha terminado jamás una deliberación mental, sin alguna consideración particular?) pensó Quentin que, habiéndole condenado el rey Luis á sangre fría al cautiverio ó á la muerte, quedaba libre de sus empeños con la corona de Francia; y tomó la firme resolución de dispensarse de ellos. El obispo de Lieja probablemente necesitaba soldados, y acaso podría obtener alguna comandancia con la protección de las bellas condesas, que en la actualidad, especialmente la condesa Hamelina, le trataba con mucha intimidad. ¿Y quién sabe si se le daría la comisión de acompañar á las señoras de Croye á alguna plaza que les ofreciese mayor

tológico anterior, su acción irritante es muy limitada.

Indudablemente, la superficie absorbente, que permite entonces a la nicotina penetrar en la sangre, es mucho más vasta que la de la boca.

Por consiguiente, la mayor parte del veneno es absorbido por el fumador de cigarrillos que se traga el humo, mientras que con la pipa ó el cigarrillo la absorción solo se hace por la boca, pues son muchos menos los que así se inhalan el humo.

Esta inhalación del humo del tabaco es, pues, una mala costumbre, á la cual el cigarrillo incita más que la pipa ó el puro.

Aparte de esto, el cigarrillo no presenta ningún peligro especial, contra lo que se cree generalmente, respecto del papel, que solo da una dosis infima de celulosa, y el análisis perjudicial, aparte de la misma nicotina del tabaco.

Nunca se encuentra ópico, como se ha pretendido, porque tal adulteración sería demasiado costosa.

Como hace notar la *Revue Internationale des Falsifications*, los daños del tabaco son los mismos para todos los fumadores.

Dependen de sus efectos constitucionales sobre el sistema nervioso, y bajo este concepto debe combatirse el uso de los cigarrillos por los niños.

Pero en cuanto á la laringe, no se observan nunca, como efectos locales, más que hiperemia y una secreción ligera.

Decadencia del arte culinario

Actualmente los jefes de cocina parisienses se quejan de que el arte culinario se halla en un lamentable estado de decadencia. Uno de ellos, el cocinero del baron de Rothschild, en una entrevista que tuvo con un colaborador del *Temps*, se expresa en los siguientes términos:

«La crisis que se prepara en este momento en el arte culinario obedece ante todo á la irregularidad que suele observarse en las horas de las comidas.

Antes el *diner* constituía uno de los principales acontecimientos del día; y se le dedicaba un especial cuidado, rogándose á los convidados que compareciesen puntualmente; los cocineros mostraban un grande empeño en adquirir gloria presentando algun plato que pudiera resistir la crítica más refinada.

Actualmente todo ha cambiado. Se convida para las ocho, pero no se come hasta las ocho y media ó á las nueve menos cuarto. Durante este tiempo los asados se resecan, las salsas se espesan, ó las sopas se cortan. ¡Y si una vez sentados á la mesa, pudiesen estar tranquilos!

Pero no; entonces tienen prisa y engullen la comida para ir luego al teatro ó á cualquiera otra parte, largándose con el último bocado en la boca.

Casi parece increíble que en casa del baron Alfonso Rothschild los quince platos del *diner* pasen en cuarenta minutos. El *lunch* nos ha perdido y son las señoras las que tienen la culpa de ello. Antes les bastaba una taza de té con algun pastelito, tomado á las cuatro de la tarde; ahora el «*five o'clock*» dura hasta las siete; se hartan de chocolate, de sandwiches y de fiambres, y de esta manera el estómago queda incapacitado para la hora de la verdadera comida!»

Casa Perello

Novedades Musicales

Bertini, Método Elemental para Piano. Encuadernado Ptas. 6.—Id. id. en Rústica, 7'50 id.

Arnau, Carmen, Romanza P° y C° y todas las del mismo Autor.

Grande Jota, NAVARRA.

Domingo, 3 Célebres Melodias P° S°

Boston, Walses en varios autores.

Serenata Morisca P° y C°

Todas las novedades musicales que se publican y publicadas.

Casa Perello, Unión 19

NOTICIAS

Del extranjero:

Per fin ha aparecido en la *Gaceta Oficial* de San Petersburgo el parte referente á la muerte del Tzarevitch, que dice textualmente:

«A las nueve de la mañana del 10 corriente salió el Tzarevitch á dar un paseo en una bicicleta medida por la becaína.

«Salió Su Alteza Imperial de Abbas—Tuman—recorriendo á gran velocidad algunos kilometros para retroceder y regresar al punto de partida, cuando una aldeana que pasaba cerca del gran duque observó que éste apenas podía guiar su vehículo y exputaba sangre.

«Pocos segundos después detuvo el príncipe su bicicleta y empezó á vacilar como si fuera á caer.

«Corrió la aldeana hacia él y le dijo:—¿Qué os pasa?—Nada—contestó el Tzarevitch—¿Queréis un poco de agua?—¿A cuya pregunta solo contestó el príncipe haciendo una ligera seña afirmativa y tomando el agua se mojó repetidas veces la boca y las sienes, falleciendo pocos instantes después sin la más pequeña agonía en brazos de la aldeana.

«Habiendo aquella pedido auxilio se avisó lo que ocurría á los sirvientes del palacio imperial, los cuales se llevaron el cadáver de Su Alteza Imperial, formando un cercado de estacas alrededor del punto en donde aquel expiró.

«Dentro de pocos días se embarcarán los restos del finado en un crucero ruso, al que dará escolta un acorazado, llegando ambos buques á San

Petersburgo el 25 del corriente y al día siguiente se procederá al sepelio del difunto».

Telegrafían de Nueva York que el pueblo, el gobierno y la prensa de Méjico están satisfechísimos del resultado que ha tenido el empréstito al 5 por 100 levantado por el gobierno de la república, el cual sin esfuerzos de ningún género y sin *empujar*, como se dice comercialmente, el negocio fué cubierto en el acto repetidas veces.

Dice un telegrama de Londres que en los círculos mercantiles y financieros de aquella metrópoli se quejan de lo mucho que sufren los negocios por miedo á lo que puede suceder en el cercano porvenir, especialmente en lo que al conflicto en el Transvaal se refiere.

Escasea en los mercados ingleses el dinero y asustan las grandes ventas de Consolidado realizadas en estos últimos días, pues vendió una sola manne por valer de un millón de libras esterlinas, y se anuncian otras ventas de igual cuantía.

Es, sin embargo, muy posible que, á lo menos por ahora, acabe con una guerra el conflicto anglo transvaalano.

Con motivo de la gran fiesta del 14 de Julio que ha celebrado Paris para conmemorar el aniversario de la toma de la Bastilla, serán condecorados, entre otras personas, tres notables artistas, un cantante de ópera y dos cómicos.

El cantante es M. Melchinedé, un tenor, nacido en Clermont Ferrand, que ha alcanzado muchos triunfos. Los cómicos son el famoso Coquelein (*aine*) y el excelente trágico, discípulo del gran Lemaitre, Raul Monnet.

Los periódicos franceses sacan á relucir á este propósito la lista de los cómicos y danzantes que han sido condecorados en Paris, lista que es bastante extensa.

El primer artista de teatro condecorado en Francia con la cruz de la Legión de Honor fué un tal Leufant, bailarín de la Ópera. Pero justo es decir que no recibió el honor en premio de sus piruetas, sino porque el bailarín era también danzante de la Guardia nacional.

Telegrafían de Nueva York que los 46 537 hombres que han de formar el contingente total de fuerzas norteamericanas de combate destinadas á la isla de Luzón, existirán en el papel el día 31 de agosto próximo, pero que no serán efectivas aquellas fuerzas hasta noviembre, y aun contando corto.

En aquella época si que será fácil que Otis ó el general que le suceda en el mando tendrá la cifra de hombres antes mencionada.

El país elama para que la campaña no dure más que un mes ó seis semanas después de terminada la estación

de las lluvias, aunque se deban mandar á Filipinas doble, triple ó cuadruple número de combatientes del que han fijado Mac Kinley y Roosevelt, debiendo quedar en aquel relativamente corto período de tiempo exterminados (palabra textual) los insurrectos filipinos.

El general Joe Wheeler, que ha de mandar la caballería yankee en Filipinas, dice que yendo todo á pedir de boca, ya podrían quedar contentos los americanos en que la campaña en aquel archipiélago no dure más que seis meses en vez de seis semanas.

Parece que el número de voluntarios que se van á organizar por ahora para salir á campaña será el de 60 mil hombres.

Dice otro telegrama de Berlin que por haberse atrevido á censurar el sistema de enseñanza que se emplea en el Gran Ducado de Hesse en varios artículos periodísticos ha sido destituido y expulsado de su cátedra el gran profesor y notabilísimo sabio alemán Schiller, director de la Escuela Superior de Giessen y catedrático de aquella Universidad.

De la capital

Con posterioridad al suelto referente á obras municipales que publicamos ayer y mediante las explicaciones que con exquisita amabilidad se ha dignado comunicarnos el presidente de aquella Comisión en el Ayuntamiento, señor García Orell, nos es posible comunicar á nuestros lectores que la reparación del puente de la puerta de Santa Catalina empezó ayer mismo y que corre á cargo del ramo de guerra y no de la corporación municipal como, por error de concepto decíamos.

Al propio tiempo los deseos de la Comisión se cifran en hacer cuanto quepa dentro de los recursos del presupuesto; y reunida ayer tarde ordenó la formación del proyecto y presupuesto del empedrado de las calles del Sindicato y Secorro para proponerlo al Ayuntamiento sin pérdida de tiempo.

Agradecemos sinceramente la deferencia con que vemos atendidas nuestras modestas indicaciones.

El señor Gobernador tuvo la atención, que agradecemos, de facilitarnos el siguiente telegrama:

«Director General á Gobernador civil.

Madrid 19 á las 6'15 t.

«He se han firmado órdenes suprimiendo expedición Barcelona Sóller, y creando otra Barcelona á Ibiza con escala en Palma conforme á lo informado por esa Diputación provincial y por V. S.»

Hemos recibido un atento besalamano del 6.º Teniente de Alcalde don Francisco Gamarra, ofreciéndonos su cooperación para cuantos datos deseemos.

seguridad que Lieja y sus alrededores? Estas damas, por otra parte, aunque de broma en cierto modo, le habían hablado de armar los vasallos de la condesa Isabel, como lo hicieran muchos señores en aquellos tiempos de desórdenes, y de fortificar su castillo en términos de poder resistir á todo ataque. Chanceándose, le habían dicho si quería desempeñar el alto y peligroso empleo de su senescal; y como él se mostrase tan celoso como diligente en aceptar la proposición le habían permitido besarle la mano en señal de promoción á aquel grado de honor y confianza. Parecía también haber netado que la mano de la condesa Isabel, una de las más hermosas y delicadas de cuantas hubiesen recibido semejante homenaje de vasallos adictos, tembló en tanto que sus labios descansaban sobre ella un instante más de lo que permitía el ceremonial; y que al retirarla dieron sus ojos y sus mejillas no leves señales de turbación. ¿No podía resultar de todo esto alguna cosa favorable para él? ¿Qué hombre esforzado, á la edad de Quentin, no daría algún peso á estas consideraciones para influir en su deliberación?

Decidido este punto, pasó á reflexionar sobre la conducta que debería observar con el pícaro gitano. Había desechado su primera idea de matarle en el bosque; pero el dejarle en libertad, tomando otro guía equívalla á mandar al traidor al campo de Guillermo de la Marck para llevar la noticia de su marcha. Pensó, pues, tomar por confidente al padre prier, y decidirle á guardar preso al gitano hasta que tuviese tiempo de llegar á Lieja; pero bien reflexionado, no se determinó á hacer semejante proposición á un hombre que dejando aparte la timidez que suele infundir una avanzada edad, miraba, á fuer de buen fraile, la seguridad de su convento como el más importante de sus deberes, y temblaba al solo nombre del Jabali de las Ardenas.

Adoptó por fin un plan de operaciones, sobre el cual creyó poder contar, tanto mas, cuanto la ejecución solo dependía de él, y se sentía capaz de todo por la causa que había abrazado. Lleno su corazón de osadía y de firmeza, aunque sin disimularse los peligros de su situación, podía compararse Quentin á un hombre que camina car-

gado con un peso que le agobia, pero que no considera superior á sus fuerzas. Al punto de haberse decidido llegó al convento.

Llamó despacio á la puerta: un hermano que el prior había tenido la atención de destinar para aguardarle, abrió al momento y le participó que todos los frailes debían pasar la noche en la iglesia hasta rayar el día para desagraviar á su Divina Majestad por los diversos escándalos que habían ocurrido en la comunidad la tarde anterior: propúsole tomar parte en sus ejercicios de devoción; pero el joven escocés tenía tan mojados los vestidos, que creyó no deber aceptar la proposición, y pidió permiso para ir á sentarse junto al hogar de la cocina, para que se secasen antes de ponerse en camino. Deseaba por otra parte, que el gitano cuando volviese á verle no pudiese notar en él cosa alguna que le diese motivo para sospechar su nocturna escursión.

El buen hermano no solamente accedió á sus deseos, sino que aun quiso hacerle compañía: circunstancia que Durward celebró tanto más, cuanto deseaba procurarse algunas noticias relativas á los dos caminos de que habían hablado el gitano y el lansquenete.

Cabalmente el hermano, á quien se encargaban muy á menudo los negocios exteriores del convento, era de toda la comanidad el que más podía contestar á las preguntas que le hizo Quentin sobre el particular; pero añadió que, como buenas peregrinas, debían las señoras que escoltaba tomar el camino de la orilla derecha del Mosa, á fin de pagar el tributo de su devoción á la cruz de los Tres Reyes.

Respondióle Quentin que las devotas señoras estaban determinadas á observar con la mayor puntualidad todas las santas estaciones de peregrinación; y que no dejarían por cierto de visitar la cruz de los Tres Reyes al ir ó al volver de Colonia; pero que habían oído decir que el camino de la orilla derecha del Mosa era poco seguro, á causa de las frecuentes correrías que hacían en él los soldados del feroz Guillermo de la Marck.

«¡No permita Dios, exclamó el hermano Francisco que el Jabali de las Ardenas fije de nuevo su rueda tan

monos conocer, suplicándonos al mismo tiempo que le denunciemos la mas pequeña infracción de las Ordenanzas Municipales que observemos en su distrito, seguros de que seremos atendidos.

Al mismo tiempo, como Presidente de la Comisión de Cemeterio nos invita á que le acompañemos á girar una visita de inspección aln de esta ciudad, mañana á las seis de la tarde.

Agradecemos al señor Gamarra sus dignos ofrecimientos y le deseamos el mejor acierto en el desempeño de su cargo.

El día 7 de Agosto próximo tendrá efecto en la Casa Consistorial de esta ciudad, la subasta del servicio de los arbitrios municipales establecidos en la esplanada de las afueras de la puerta de San Antonio, durante el año económico corriente.

Cicha subasta se celebrará por medio de pliegos cerrados, siendo el tipo señalado de 2.000 pesetas anuales.

El Alcalde de Petra ha remitido á este gobierno de provincia para su publicación en el *Boletín Oficial*, las liquidaciones de las cuentas municipales de aquella villa, correspondientes al tercero y cuarto trimestre del año económico último.

Por el Ayudante de Marina del puerto de Sóller, se cita á Francisco Sanchez Vich y Juan Moll Jaume tripulantes que fueron del laud *Sultán*, para que en el plazo de 20 días se presenten en dicho Ayuntamiento para hacerles cierta notificación de la causa que se les sigue por el delito de contrabando.

En la Casa Consistorial de Mahón tendrá efecto el día 4 de Agosto próximo la tercera subasta para el suministro de pan de tercera clase á los establecimientos municipales de aquella ciudad durante el año económico corriente.

La subasta se verificará por medio de pliegos cerrados siendo el tipo señalado de un céntimo y medio de pesetas más barato por kilogramo que el precio corriente.

El día 18 del presente mes empezaron las vacaciones reglamentarias en las escuelas públicas que terminarán el 31 de Agosto próximo.

Según el art.º 22 del Decreto sobre licencias publicado en la *Gaceta* del 13 de Junio último, los maestros que se ausenten de las poblaciones donde ejerzan el cargo, deberán ponerlo en conocimiento de la Junta local manifestando al propio tiempo el punto donde fijen accidentalmente su residencia.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Palma haber detenido á un sujeto por haberle ocupado un billete de 50 pesetas del Banco de España falso.

—Participa la del puesto de Santa María, haber pueste á disposición del Juez municipal de la misma á dos individuos que sostuvieron una rifa, resultando uno de ellos con una herida en el brazo izquierdo, que fué calificada por el facultativo municipal de pronostico reservado.

—Por la del puesto de Santanyi fué detenido un sujeto presunto autor de haber hecho tres disparos de arma de fuego contra un convecino.

—La de los puestos de Sancellas y Alaró dan cuenta de haber denunciado á los alcaldes respectivos á varios sujetos por apacentar sus ganados en propiedad ajena.

En la secretaría del Ayuntamiento de esta ciudad se halla expuesto al público á efectos de reclamación el expediente instruido con motivo de la solicitud presentada por don Juan Guasp, para instalar una caldera de vapor en la fábrica instalada en la casa número 99 de la Ronda de Poniente.

El presidente de Sala de esta Audiencia, cita, llama y emplaza á Gabriel Isern Santandreu, para que en el término de veinte días se presente en esta Audiencia de lo contrario será declarado rebelde.

El teniente de alcalde señor Compañy impuso ayer una multa de cinco pesetas á un sujeto que se negó á obedecer las órdenes de un guardia municipal.

*

Igualmente fué castigada con otra multa de cinco pesetas una mujer que había promovido un fuerte escándalo en el arrabal de Santa Catalina.

Ayer por la mañana fondeó en este puerto el yate á vapor de la matrícula de Niza, denominado *Arnedelse*.

Ha fallecido después de una penosa enfermedad el conocido maestro de obras don Pedro José Oliver, padre político de nuestros queridos amigos don Pedro Llorens, don Juan Umbert y don Benito Barceló.

El señor Oliver en sus muchos años de trabajo había logrado conquistarse las simpatías de gran número de personas siendo apreciado por cuantos habían tenido ocasión de tratarle.

Enviarnos a su apreciable familia y en particular a nuestros amigos la expresión de nuestro más sentido pésame.

A las cuatro y media de la madrugada de ayer fondó en nuestro puerto procedente de la capital menorquina el vapor *Ciudad de Mahón*, conduciendo la correspondencia, 29 pasajeros y variada carga entre ella 23 reses vacunas para el consumo público.

A las nueve echó anclas el vapor *Cataluña* con la correspondencia, unos 120 pasajeros entre los cuales figuraban el catedrático de este Instituto don Magín Verdguer, don Domingo Tous y don Pedro Rulláu.

Dicho buque vino con una hora de retraso a causa de la mucha carga que tuvo que embarcar en el puerto de Barcelona que le obligó a retrasar la salida.

Se nos asegura que anteanoche el guardia municipal de servicio en el caserío del Secar del Real, sorprendió en un cafetín del citado caserío, propiedad del Alcalde de barrio del mismo, a varios individuos que estaban jugando a los prohibidos.

El referido Alcalde lejos de respetar y acatar las disposiciones del guardia municipal en cuestión, le reprendió severamente dirigiéndole insultos y amenazas.

El hecho dió lugar a grandes comentarios entre aquellos vecinos aplaudiendo todos la actitud del guardia.

Por nuestra parte elogiamos la conducta de dicho funcionario y esperamos que la Comisión de policía del Ayuntamiento sabrá recompensarle este servicio.

En cuanto al Alcalde en cuestión el señor Gobernador sabrá mejor que nosotros el modo como debe ser castigado.

Con destino a Ibiza y Valencia salió de nuestro puerto ayer mañana a las diez el vapor *Unión* llevándose la correspondencia, 30 pasajeros y variada carga para ambos puntos.

Por noticia que leemos en los periódicos de Barcelona, referentes al telegrama que publicamos en nuestro número de ayer suprimiendo el vapor correo de Sóller y estableciendo un correo entre Barcelona e Ibiza, parece que la nueva ruta será la siguiente: saldrá el domingo de Barcelona, llegando el lunes a Palma y saliendo a las pocas horas para Ibiza.

El señor Gobernador civil de esta provincia ha señalado un plazo de 48 horas a la dueña de una casa no santa de la calle del Santo Cristo, para que se traslade a la calle que le corresponde.

Igual disposición debería dictar el señor Alvarez Sereix, para las distintas casas de mal vivir que existen en distintas calles de esta ciudad, haciéndolas trasladar a todas al barrio que se les tiene designado.

Hoy se verán en juicio oral y público ante la Sala de vacaciones de esta Audiencia las causas siguientes:

A las nueve y media: contra Francisca Ana Servera sobre hurtos, defendida por el abogado don Antonio Frates y el procurador don Sebastián Palou.

A las diez: contra Jaime Martorell sobre hurto, defendido por el letrado don José Font y Marimón y el procurador don Juan Flol.

Lesmos en un periódico de Barcelona.

«En el expreso de Francia ha salido hoy para Inglaterra nuestro amigo don José Barceló y Runggaldier, vocal de la sociedad «Isla Marítima» de Palma de Mallorca, comisionado por ésta para adquirir un vapor de gran velocidad y porte para el servicio de la misma.

El inspector de viveres señor Bosch acompañado del celador señor Sastre, decomisó ayer a varios vendedores ambulantes cincuenta y pico de medidas de leche que encontráguada.

El señor Presidente accidental de la Cámara de Comercio de esta ciudad, nos ha remitido una copia de los telegramas que por acuerdo de la misma dirigió ayer a los diputados mallor-

quines, los cuales nos complacemos en publicar por creelos de interés para el público:

«Maura Diputado

Madrid
Cámara Comercio Palma aplaude unánimemente patriótica actitud vucencia en Congreso ante presupuestos Villaverde. Esforzándose como hace vucencia para que no apruébase presupuesto gastos sin quedar reducidos á verdaderamente inexcusables, interpreta perfectamente anhelos contribuyentes Mallorca.

Presidente accidental.—Morey.

*
«Conde San Simón, Conde Sallent, Ribot Diputados.

Madrid
Cámara Comercio Palma acuerda sesión hoy manifiéstele interpretará vucencia anhelos contribuyentes Mallorca oponiéndose aprobación presupuesto gastos presentado Villaverde mientras no queden reducidos á los rigurosamente indispensables.

Presidente accidental.—Morey.»

Por ser mañana el cumpleaños de S. M. la Reina Regente, las tropas vestirán de gala, ondeará el pabellón nacional en los edificios públicos y el de sus respectivas naciones en los Consulados y por el baluarte de San Pedro se harán las salvas de costumbre.

Según un estado demográfico que publica el último número de la *Revista Balear* de Ciencias Médicas, ocurrieron en esta ciudad durante el mes de Junio último 102 nacimientos y 121 defunciones.

Clasificadas estas por la edad, fallecieron antes de cumplir cinco meses, 4 individuos, de cinco meses á seis años, 37; de seis años á trece, 5; de trece á veinte, 3; de veinte á veinticinco, 8; de veinticinco á cuarenta, 4; de cuarenta á sesenta, 19; de sesenta á ochenta, 24 y de ochenta en adelante 9.

Las enfermedades ocasionaron 16 defunciones las del aparato circulatorio, 31 las del respiratorio; 14 las del digestivo, 2 las del urinario, 23 las del cerebro espinal, 9 de procesos morbosos comunes y 1 las enfermedades cancerosas.

El arampión ocasión durante dicho mes 23 defunciones.

Fallecieron de accidente un varón y una hembra.

Nos llegan repetidas quejas acerca de la escasa cantidad de tabaco que contienen los cigarrillos de muchas de las cajetillas de 40 y 25 céntimos que se venden en las expendedorías de esta capital.

Opinamos que la Arrendataria debería disponer que en los envases se expresara el peso de la cajetilla, dando de este modo facilidades al comprador para que pudiese comprobar si en las expendedorías se le sirve lo justo ó si se le defraudaba.

No atinamos que inconveniente pueda haber para no hacerse así.

Hace pocos días que quedó terminado el nuevo paso empedrado que cruza el camino de ronda enfrente de la estación del ferro-carril, mejora por la cual venían clamando los periódicos locales desde tiempo inmemorial.

Según hemos podido observar, la obra reúne excelentes condiciones de solidez debido al esmero con que se ha ejecutado y á la buena calidad de los materiales empleados en la misma.

Ahora lo que se necesita y urge es la recomposición del piso de la puerta Pintada, pues se halla en pésimo estado que es una verdadera desdicha. El coste ha de ser insignificante dada la escasa extensión del trayecto por reparar.

Ayer fueron encerrados en el depósito de Capuchinos varios muchachos que estaban tirándose piedras en el paseo de la Rambla.

Ha quedado encargado de la Dirección de la Sucursal del Banco de España de esta capital don José Monlau.

El alcalde accidental señor Lladó ha dictado enérgicas medidas encaminadas á corregir los abusos que diariamente se cometen por parte de los muchachos.

Hoy á las once y media empezarán en el salón de actos públicos de la Escuela Normal de Maestros de esta provincia, las conferencias pedagógicas que se celebran anualmente en dicho centro de enseñanza.

Disertará hoy don Enrique Reig sobre el tema «Importancia y caracteres de la Educación en la época presente.»

Por no resultar culpabilidad alguna ha quedado sobreseida la causa que se estaba instruyendo por el Juzgado de instrucción de este partido, para averiguar ciertos hechos cometidos por un agente de policía y denunciados por nuestro colega *La Unión Republicana*.

Se nos denuncia que todos los días de dos á tres de la tarde un verdadero enjambre de muchachos toma por campo de sus juegos y travesuras la calle de la Almudaina incomodando de buena manera á aquellos vecinos con su gritería y palabras malsonantes.

Tiene la palabra el guardia municipal del barrio.

Notas ciclistas

Los socios del *Círculo Ciclista* están proyectando una fiesta en el velódromo de *Son Español*, particular para dichos socios.

Los corredores han de ser de la sociedad y, según la lista, los inscriptos son muchos estando incluidos la mayoría en la clase de *juniors*. De no retirarse los que han prometido tomar parte, serán las carreras más nutridas de corredores de todas las verificadas en esta isla.

Además de las carreras habrá un *velousel* y un concurso de máquinas adornadas.

Terminará la fiesta rindiendo culto á Terpsicore.

La entrada será por invitación.

Para que estos proyectos se realicen falta una condición, y es que no surjan dificultades, fácil de evitar, anteponiendo á mezquinos intereses y particularismos enfadosos el fomento del ciclismo y la esplendidez de la fiesta.

*
Leemos en *Los Deportes* de Barcelona:

«Conforme apuntamos en nuestro número anterior, es ya un hecho el traslado de la capitalidad de la U. V. E. á Barcelona, de lo que debemos felicitarlos.

El 4 del corriente salieron de Madrid consignados al señor Riap 24 bultos, conteniendo efectos de secretaría. Los efectos poco manabales han sido vendidos, ya que los gastos de transporte hubieran sido superiores á su valor actual.

El domicilio de la U. V. E. en Madrid se ha levantado, y en breve quedará instalado el de esta ciudad.

Aunque somos de opinión que ha de instalarse sin aparato de lujo, si deseáramos que fuese centro asequible á todos los socios, ó sea, lo contrario de lo que ocurrió en Madrid, pues allí no iba nadie á no ser algún provinciano, y á veces en balde.

El consulado general, que no podía recaer en ninguna persona más digna que nuestro estimado amigo don Eugenio Ruvier, que bien merecido lo tiene, estará establecido en la Rambla de Santa Mónica en el mismo local que ocupó hasta ahora el jefe-Consulado de esta región.

Tan pronto como este Comité entre en funciones, dirigirá un manifiesto á todos los ciclistas, en el que se expresarán las vicisitudes porque ha pasado la Federación y los propósitos que el mismo abraza para procurar la reorganización y velar por su prosperidad.»

*
El martes próximo, festividad del apóstol Santiago ha de celebrarse en la villa de Luca, la reunión de la junta organizadora y diputados elegidos, para echar definitivamente los cimientos de la naciente *Unión Velocipedica Balear*.

SIXTO RADIO.

Cultos para hoy

Jubiles de Cuarenta Horas
Conciuyen en la Misión. A las seis exposición del Santísimo, á las diez misa cantada; á las siete y media de la tarde se hará un rato de oración, se cantará el trisagio, la estación, te-deum y la reserva.

Otras funciones
Empezarán en San Miguel en sufragio de una difunta. A las diez exposición del Santísimo.

Por la noche rosario y continuación de la novena de Santa Ana y la reserva.

En la Concepción fiesta de Santa Margarita, con misa cantada á las diez y sermón que será el orador el P. Bernardo Moragues de la Congregación de San Felipe Neri.

En las Teresas fiesta de San Elias profeta, con misa cantada á las diez. Por la noche continuará el septenario del Carmen.

En la Merced á las seis y cuarto durante una misa empezará la novena de Santa Ana,

Visita á la Corte de Maria
A Nuestra Señora de BLEN en el Hospital.

Últimas cotizaciones

VALORES LOCALES	
Crédito Balear.	75 00
Cambio Mallorca.	3 00
La Isla Marítima.	53 00
Ferro-Carriles de Mallorca.	44 00
Alumbrado por Gas.	50 00
Salinas de Ibiza.	2 0 00
Fomento Agrícola.	74 00
Bonos Municipales.	84 00

VALORES PÚBLICOS	
Madrid 19 de Julio.	
Interior.	62 65
Exterior.	00 00
Amortizable.	69 65
Cubas 1886.	70 20
Cubas Nuevas 1890.	59 20
Banco de España.	000 00
Tabacos.	295 50
Francos.	22 60
Libras.	30 82

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Paraíso y el Gobierno

Madrid 19 á las 10'50 m.
El señor Paraiso ha hecho nuevas declaraciones.

Ataca al Gobierno por sus arrogancias trasnochadas, que debió haber empleado en castigar los gastos que consigna en su presupuesto.

El país, dice, hoy ha atrancado la puerta; mañana echará un nudo á su bolsillo.

Consejo

Madrid 19 á las 1'30 t.
Los ministros se han reunido en palacio para celebrar consejo.

El señor Silvela trató la cuestión de hacienda y de la actitud y resistencia de la obstrucción que vienen haciendo las minorías, las que, dijo, serán responsables de cuanto ocurra.

Espró también que el Gobierno está dispuesto á no seguir las huellas de sus antecesores, manteniendo la deuda flotante; sino hacer todo lo contrario.

Hizo mención también de la visita á Barcelona de la escuadra francesa, y de la manifestación de simpatía con que ha sido acogida.

Nombramientos.-Gobernadores-Leyes.

Madrid 19 á las 1'45 t.
Se ha firmado el nombramiento de vocal de la Junta consultiva de la Armada á favor del contralmirante Izquierdo.

Se ha concedido el mando de las fragatas *Victoria* y *Numancia* á los capitanes de navío señores Cano y Barrasa.

El gobernador de Ciudad Real pasa á Guadalajara; á esta provincia el de Cáceres y á esta el de Ciudad Real.

La mesa del Congreso ha llevado á la sanción de la reina las leyes de ferro-carriles y carreteras.

Los huelguistas

Madrid 19 á las 4'15 t.
La huelga sigue en estado tranquilo.

Han sido detenidos tres caracterizados socialistas.

Los obreros que continúan ajenos á la huelga trabajan en la descarga de carbón.

El gobernador ha levantado la censura.

Mencheta

NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

Desde París

Madrid 19 á las 9'40 n.

El periódico *Le Journal*, de París, dice que el Gobierno ha ordenado al marqués de Cerralbo que abandone á Behovia dentro del presio término de 24 horas y que se instale en el norte de Loira

de lo contrario será expulsado de Francia.

Reunión

Madrid 19 á las 10 n.
Se ha reunido la Comisión de presupuestos con objeto de estudiar la cuestión de los azúcares.

El señor Barcena ha propuesto que se paguen 22 pesetas en vez de cincuenta.

Mañana la referida Comisión dará su dictamen definitivo.

Salida de la Corte

Madrid 19 á las 10'10 n.
Esta tarde ha salido la Corte para San Sebastián.

Acudieron á la estación á despedir los Reyes, el Gobierno las autoridades civiles y militares gran número de diputados y senadores y un gentío inmenso.

Durante el trayecto comprendido entre el Palacio y la estación los Reyes han sido vitoreados por la multitud.

Apresamiento

Madrid 19 á las 10'20 n.
Paris.—Telegrafian de Clermond y Ferraud que han sido apresados seis bandidos españoles, suponiéndose que son los autores del robo de valiosas joyas perpetrado en Vichy.

En Algeciras continua la huelga de 4.000 obreros.

Se espera una pronta satisfacción acerca de la construcción de un dique en Gibraltar.

Lo que se dice.-Otras noticias

Madrid 19 á las 11 n.
Dicen que el conde de Romanones promoverá un debate político respecto al cumplimiento de lo que dispone el reglamento del Congreso, acerca de la ausencia de los diputados.

Los diputados catalanes presentarán una proposición al Congreso pidiendo que antes de fin de año se presenten los presupuestos del año económico siguiente, comenzando á discutirse el día 1.º de Febrero lo más tarde.

Entrevista

Madrid 19 á las 11'40 n.
Los diputados por Asturias señores marqués de Villaviciosa, Sanches, Toledo y Cela, representando el Sindicato de los mineros han visitado al señor Villaverde manifestándole los grandes perjuicios que causara á la industria de minas especialmente en las carboneras que deberán satisfacer el aumento de un 50 por 100 sobre trasportes.

El señor Silvela.-Esperanzas

Madrid 20 á las 1'30 m.
El señor Silvela no ha acudido á la Presidencia.

El señor Dato nos ha dicho que espera que se arregle el conflicto parlamentario y que cree que cuando se cerrarán las Cortes lo harán por acuerdo de las Cámaras y fijando la fecha de la reapertura.

El viaje de la Corte.-Temblores de tierra

Madrid 20 á las 3 m.
El tren que conduce á la Corte ha pasado por Avila sin la menor Novedad.

Dicen de Roma que han ocurrido violentos temblores de tierra, reinando un pánico indescriptible.

Hay infinidad de casas resentedas.

Ignórase el número de desgracias.

Mencheta

VENTA

Se desea vender un perro podenco de inmejorables condiciones.

El organista de la Iglesia de Santa Maria informará.

¡ATENCIÓN! EL QUE MAS ANUNCIA MAS VENDE

El medio más fácil, sencillo cómodo, barato, de más éxito y que mayores ventajas reporta al Comercio, Industrias, Compañías de Seguros, Compañías de Navegación, etc., etc., es el ANUNCIO; prueba de ello que todas las grandes Casas de Comercio, Compañías, etc., no falta nunca su anuncio en el periódico.

No olviden pues que el que más anuncia más prospera

En el Centro de Anuncios de Juan Gonzalez, Plaza de Santa Eulalia número 10

Se admiten para todos los periódicos de mayor circulación de Baleares á precios CONVENCIONALES.

PIANOS "CHASSAIGNE,"

Cuya sonoridad y excelencia son indiscutible

Venta al contado y á plazos desde CINCO DUROS mensuales en adelante. (Se admiten en cambio pianos usados en buen estado.)

Unico depósito en las Baleares

PALMA-Colón 34--CASA BANQUE--Colón 34-PALMA

Impotencia, DEBILIDAD GENITAL, ESPERMATORREA Y ESTERILIDAD

CURACION rápida con la renombrada POMADA FORTIFICANTE de Rodriguez de los Rios. Es inofensiva y produce efectos maravillosos desde la primera fricción. Su eficacia se demuestra por infinidad de testimonios y por haber sido aprobada por el Consejo de Saneidad de Italia. Diez pesetas baste en todas las principales farmacias y droguerías. Va por correo previa libranza. Depositario en Palma, Centro Farmacéutico, Havana 34 y 36

Línea de Vapores Transatlánticos de Pinillos Izquierdo y C.ª

S. EN C. CADIZ

Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos

Para Habana, Cienfuegos, Veracruz y Tampico, con escalas en Puerto Rico, Mayaguez y Ponce, saldrá el día 22 de Julio el vapor

Conde Wifredo

Admite carga y pasajeros para dichos puertos y Canarias. Además la admite con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo, para Tuxtepec, Frontera, Campeche, Lázaro, Progreso y Centrucoaleos. Para más informes, señores Martínez y Pianos, San Juan 20, representantes de la Compañía.

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona

Mes de Julio

Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pa. fico.—Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.

El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor «Montezuma», capitán Castellá, para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso y Veracruz. Solo se admite carga hasta el día 2.

El 20 de Santander, vapor «Alfonso XIII», capitán Moreno, para Cervera, Habana y Veracruz.

El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «L.ón XIII», cap. Gomez, para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz, y con trasbordo para los literales de los Estados Unidos.

Solo se admite carga hasta el día 22.

Línea de Filipinas.—El 15 de Barcelona, vapor «Isla de Panay», capitán N., para Port-Saïd, Aden, Colombo, Singapur y Manila. No se admite carga la víspera de la salida.

Servicio de Africa: Línea de Marruecos.—El 25 de Barcelona, vapor «Larache», cap. Izargaray, para Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Marrakech y Mogador.

Servicio de Tánger.—El vapor «Joaquín del Piñero», sale de Cádiz para Tánger, Algeciras y Gibraltar, los lunes, miércoles y viernes, retornando á Cádiz, los martes, jueves y sábados.

Los pasajeros y carga se despachan en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 4.

SOLIDAD DE NAVEGACIÓN A VAPOR

UNION COMERCIAL--J. ESTELA Y C.ª

El acreditado vapor

PALMA

Saldrá para Barcelona todos los jueves á las 6 de la tarde.

Admite pasajeros y carga para dicho punto á precios reducidos.

Viajes en combinación con los vapores de casa Tintoré y C.ª en Palma, Londres, Liverpool, Amberes, Hamburgo y Marsella á precios económicos.

El trasbordo para todos los puertos de América sin gastos en Barcelona.

PALMA.—Oficinas, Plaza Antonio Maura; Agencia y despacho, Bernardo Estela, Muelle.

BARCELONA.—Consignatario, Francisco M.ª Tintoré, Pasaje del Comercio 1 y 3.—Agente de A. Izarra, vinda O. flla, Cert. Ceans y Doman-ch, Parque 8.

REUMATISMO

Curación pronta y segura del REUMATISMO se obtiene con el acreditado linimento de RIBOT.

Venta al por mayor: Palma, Centro Farmacéutico, en la Farmacia de don Juan Valenzuela y en Petra, Farmacia y Laboratorio del autor.

Al por menor en todas las Farmacias de España.

QUEMADURAS

Se curan toda clase de QUEMADURAS desparapando el dolor inmediatamente con el ungüento del mentado RIBOT y se despacha en las mismas casas que el linimento.

PETROLEO

A 36 CÉNTIMOS DE PESETA EL LITRO

Gas del Alumbrado

A 18 CÉNTIMOS DE PESETA EL METRO

Semejante economía se obtiene, alumbrando con el GAS ACETILENO producido instantánea y automáticamente con los aparatos más prácticos y perfectos, conocidos por los de patentes

BOFILL INGENIERO

Conveniente en todas partes desde la habitación modesta al más grande edificio, fábricas, etc.

Lámparas y Faros para bicicleta, carruajes y de mano, de gran reflexión, sólidos y elegantes á precios reducidos.

Especialidad para alumbrar pueblos sin cenizas.

Mecheros especiales que no producen humo.

Carburo superior á peseta Kilg.

PALMA--Sindicato, 141-1.º--PALMA

HERPES

Curáanse con el Linimento Secante Anti-Herpético

ROVER

Está compuesta de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma.

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escrofuloides de la misma, erupciones, etc., etc.

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura

CATARROS, Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor breu ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura

TRATAMIENTO DE LA DIABETES

FOR EL

VINO URANADO PÉPSICO

PREPARADO POR

J. TORRENS FARMACÉUTICO

El primero y único elaborado en esta forma en toda España, mucho más económico y de mejores resultados que sus similares del extranjero, está preparado con todo esmero por procedimientos científicos bien experimentados y acreditados por un reconocimiento sobradamente entusiasta para suprimir la eliminación del azúcar de glucosa en todas las personas afectadas de la enfermedad denominada Diabetes.

Es de un sabor fresco y gusto sumamente agradable y solo se mezcla con agua, calma instantáneamente la intensa sed de los diabéticos.

Depósitos:

En Palma: Centro Farmacéutico.—En Barcelona: Sociedad Farmacéutica Española y Farmacia del doctor Piss, Plaza del Pino, 8.—En Sevil: Farmacia de J. Torrens.

AGRICULTURA

Abonos químicos para el fomento y desarrollo de la producción agrícola

LA MARAVILLA MARCA REGISTRADA

Fertilización de los terrenos esquilimados y enriquecimiento de los fértiles, obteniéndose con notable beneficio el dinero que se invierte.

ABONOS ESPECIALES PARA VIRA

NARANJO
ALMENDRO
ALBARICOQUE
ALGARROBO
CEREALES
NIGUERA

OTROS CULTIVOS

El profesor químico de la Cámara Agrícola Oficial de Valencia don Bernardo Giner Aliño dirige la fabricación de estos abonos y garantiza su composición.

Darán toda clase de detalles para su empleo los señores Martínez y Pianos depositarios de las citadas abonos, y representantes de la respetable casa importadora don Leopoldo Mompó de Valencia.

Imprenta de Anselmo y Muntaner

Relojería Catalana

DE

Juan Rossell

Calle de Palacio, número 25

Pongo en conocimiento del público haber abierto un gran Establecimiento, conteniendo un numeroso surtido de relojes de pared, bolsillo y de precisión de las mejores marcas, á precios sumamente económicos.

También hay montado un taller de reparaciones provisto de todos los adelantos modernos que requiere el arte, á precios sin competencia.

Unica casa que tiene observatorio particular de cronómetros, y recomposición de los mismos.

Todas las ventas y reparaciones efectuadas en esta casa se garantizan por dos años.

No comprar sin visitar antes la Relojería Catalana de J. Rossell, calle de Palacio, núm. 25, que es la única que ofrece los géneros á precios de fábrica.

LA CATALANA

BROSSA 16, TIENDA.—PALMA

Corsets firma

PARISIEN

Desde 8 á 100 pesetas uno.

Especialidad en la medida.

Fajas ventrales.

Corsets para señoras delicadas.

Composturas de todas clases.

Ultimos modelos de París.—Elegantes corsets para novias.

NOTA.—Se pasa á domicilio á tomar medidas y á probar los corsets.

Elisir Estomacal

de Saiz de Carlos

Curación segura del 88 por 100 de los anormos crónicos del estómago é intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento. Desaparacen con su uso el dolor de estómago, la náusea, acedias, diarreas, flatos del estómago, dispepsias y costuras intestinales. Ayuda á las digestiones, sobre el apetito y tonifica.

BOTELLA 5 PESETAS

Barzano, 80, Farmacia, Madrid y principales de España.

Palma: Farmacias de Fran y de D. Juan Valenzuela.

Academia

DE

Contabilidad Comercial, Caligrafía y Dibujo desempeñada por

DON JOSÉ RAMONET Y RIU

Preparación para las próximas oposiciones á

Torreros de faros
Delineantes de Obras públicas
Escribientes del B. de España

5 pesetas al mes—Palacio, 31, 1.º

LA CAMPAÑA DEL MAEZTRAZGO

(Episodios nacionales 3.ª serie)

FOR

B. PEREZ GALDOS

Se vende al precio de DOS PESETAS ejemplar en la librería de Amengual y Muntaner—Cadena, 2.

Ganga Verdad

Por recibir fuerza mayor se vende en perfecto estado y por poco dinero una Máquina Vapor de cinco caballos de fuerza con caldera de 8 caballos.

Infórmese el herrero mecánico don Juan Coll, Olmos, esquina á San Blas.